
COMPTE RENDU DE LA REUNION DU DISTRICT TERRIEN DU 

Vendredi 17 novembre 2023 à 18h30 

               

 

Présents :  Mmes : N. MOREAU, V. VERVAECK. 

Mrs : S. BAYART, M. SOETAERT, B. VANHAMME, J-PH DIAZ, Ch. ETIENNE,  

B. VERKINDT. 

Excusés :  Mrs A. RACHEM, R. KALLAS, S. HERBAUT. 

Secrétariat :  Mme N. TIRLOIT, Mme F. MANIA (excusée) 

 

PREAMBULE : 

Madame Véronique VERVAECK ouvre la réunion à 18h50.  

Madame Véronique VERVAECK fait le point des réunions auxquelles elle a participé : 

➢ Elle s’est rendue à l’assemblée générale de la F.F.B.B. qui s’est déroulée au Puy du Fou 

 

➢ 3 réunions sur les « incivilités » se sont déroulées aux clubs de Chereng, Wavrin et 

Bailleul. Ces réunions ont été animées par monsieur Cédric VANCOILLIE, chargé de la 

formation au sein du CDNBB. Il a été accompagné par plusieurs membres du district 

terrien et du CDNBB. Les échanges ont été riches et variés. Il y a eu un retour plus que 

favorable de tous les participants. Il reste cependant à déplorer l’absence de certains 

clubs lors de ces réunions qui se sont déroulées puisque 18 clubs sur les 67 du District 

Terrien n’ont pas été représentés. 

 

➢ Une formation des entraîneurs qui débutent devrait être mise en place par monsieur 

Christophe ETIENNE. Ce dernier s’est rapproché de monsieur Arnaud TONDEUR du 

District Maritime qui a déjà animé une formation similaire. Il y aura donc une formation 

au sein du District Terrien. Contact sera pris par l’intermédiaire des clubs.  

 

➢ Madame Véronique VERVAECK signale aux membres que madame Marie-Josée 

DEMEULEMESTER a souhaité arrêter sa fonction de responsable de la sportive jeunes 

au Comité du Nord,  c’est monsieur Yannick DUFAY qui lui succède. Compte tenu de la 

situation et du faible nombre d’engagements il a été décidé qu’il n’y aurait pas de 1ère 

phase en U11 et U13. 

Dans ses 2 catégories, il y aura 6 montées pour le Terrien – 4 montées pour le 

Cambrésis Douaisis Valenciennois réunis et 2 montées pour le Maritime. 

 

➢ Madame Véronique VERVAECK rappelle que le protocole COVID prévoit qu’un match 

peut être reporté sous réserve qu’il y ait 3 cas avérés dans l’équipe (hors entraîneur). Il 

convient de rappeler que les tests sont obligatoires (pas d’autotest). 



➢ Une action « JADE » sera mise en place pour valoriser les joueuses débutantes en U11 

D6. Un moment fort sera organisé le 1er juin 2024 après qu’un regroupement ait été 

effectué au travers des districts du CDNBB dans le courant de la deuxième semaine de 

janvier le mercredi après-midi ou samedi matin. 

SECRETARIAT : 

Monsieur Bernard VERKINDT rappelle qu’il y a eu des incidents lors de la finale en coupe 

MAILLARD U17 et que la rencontre n’a pas été à son terme .Un dossier de discipline a été 

ouvert. Attendu qu’il y a eu des sanctions à l’encontre des différents protagonistes, les 

membres du District Terrien ont décidé de ne pas ajouter de sanctions supplémentaires aux 

deux clubs et rappelle que ce doit être une fête du basket.  

Il souhaite que pour cette saison, les finales soient placées sous le signe de la sportivité et de la 

convivialité pour tous les acteurs.   

 

COMMISSION SPORTIVE : 

Monsieur Samuel BAYART annonce que la phase dite de « brassage » s’est bien déroulée et 
qu’il n’y a pas eu de problème particulier. 

Il fait le point du nombre d’engagements des 415 équipes engagées contre 442 en 2023. La 
répartition est la suivante : 
 
U15 : 86 équipes engagées contre 89 en 2023 
U13 : 107 équipes engagées contre 112 en 2023 
U11 : 119 équipes engagées contre 134 en 2023 
U9 : 103 équipes engagées contre 107 en 2023  
 
Le constat pour les U9 est favorable mais il fait remarquer que beaucoup d’entraîneurs sont 
mineurs dans l’encadrement de leurs équipes mais qu’il manque un encadrant majeur dans 
beaucoup de cas. Il rappelle qu’il faut un adulte licencié si l’entraîneur est mineur. 
En U11 et U13 il n’y a pas eu de problème particulier. 
Il y a eu 12 forfaits dont 4 en U9 – 2 en U11 – 5 en U13 et 1 en U15. 
Il y a eu 7 forfaits généraux dont 2 en U9F – 1 U9G – 1 U11F – I U11G – 2 U15F  
16 fautes techniques ont été attribuées. Ainsi que 10 pénalités.  
 

COMMISSION COUPE VERCAEMER :  

Madame Nadine MOREAU confirme que les clubs ont répondu plus que favorablement à 

l’engagement en coupe Vercaemer puisque 197 équipes se sont positionnées. Satisfaction donc 

puisqu’à ce jour, le nombre définitif des engagements est de :  

U15 M : 36 équipes – U13 G : 41 équipes – U11 G : 54 équipes 

U15 F : 16 équipes – U13 F 26 équipes – U11 F :24 équipes 

Le 1er tour aura lieu les 13 et 14 janvier 2024. 

Pour rappel : le règlement a été modifié et figure sur le site du District Terrien. 

COMMISSION COUPES HOCHARD et MAILLARD :  



Monsieur Maxime SOETAERT prend la parole afin de faire le point sur les inscriptions qui sont 

encore en augmentation cette saison : 

Séniors garçons : 50 équipes engagées 

Cadets : 32 équipes engagées 

Séniors filles : 21 équipes engagées 

Cadettes : 13 équipes engagées 

Le premier tour aura lieu les 21 et 22 novembre 2023 pour les seniors garçons. 

Le règlement a été modifié : -     7 points par division 

- Le handicap sera directement intégré sur FBI  

 

COMMISSION TECHNIQUE :  

Monsieur Christophe ETIENNE annonce que les sélections sont lancées. 

Il alerte les membres du District Terrien sur la difficulté à trouver des salles disponibles dans le 

district terrien Nord. 

Pour les membres du staff, 6 entraîneurs sur les 8 de l’année précédente ont renouvelé leur 

volontariat et 2 seront remplacés. La liste des entraîneurs sera diffusée sur le site du District 

Terrien. 

Monsieur Christophe ETIENNE rappelle qu’un tournoi sur Templeuve sera mis en place si les 

sélections sont prêtes et les entraîneurs disponibles. Il pourrait se dérouler les 28 net 29 

décembre 2023 en fonction des possibilités d’organisation. 

 

COMMISSION COMMUNICATION – SITE INTERNET :  

Rien à signaler 

COMMISSION TRESORERIE :  

Monsieur Bertrand VANHAMME n’a rien de particulier à signaler en ce début de saison. 

COMMISSION OBSERVATION :  

Monsieur Jean-Philippe DIAZ précise que les désignations des observateurs des jeunes arbitres 

commenceront dès le début janvier 2024 et que 8 observateurs ont répondu « présents » pour 

cette saison. 

COMMISSION RECOMPENSES : 

Rien à signaler  

COMMISSION DES ARBITRES : 

Monsieur Samuel BAYART confirme que la nouvelle formation a débuté avec 28 candidats sur 

le site de Marcq-en-Barœul, 23 candidats sur le site de Neuville-en-Ferrain et 31 candidats sur 

le site d’Armentières. 16 candidats ont été écartés suite à la non-participation au e-learning. Il 

faut également prendre en considération que 70 arbitres en formation débuteront sur les 

terrains à compter de janvier 2024. 



Le recyclage des arbitres s’est bien déroulé les 9 et 10 septembre à Willems ainsi que lors de la 

séance de rattrapage qui s’est déroulée à Wavrin le 1er octobre. 

On compte donc actuellement 200 arbitres validés sur les 240 de l’année dernière et 70 qui 

débuteront début janvier 2024. 

La très grande majorité des rencontres seniors sont couvertes ainsi que celles en U17, U15 et 

U13. 

 

Madame Véronique VERVAECK clôture la réunion à 21h15. 

 

Prochaine réunion le samedi 13 janvier 2024 à 10H00 à CAUDRY  

 

La présidente du District terrien    Le secrétaire général du District Terrien 

                V. VERVAECK                     B. VERKINDT 


